

L'Arlequin



La lettre de l'Association Louis Touchagues

n° 24

août 2007

Editorial

Lors de notre exposition de novembre 2005, des journalistes ont écrit que les visiteurs attendaient de découvrir l'œuvre peinte.

Or un grand nombre d'œuvres de Louis Touchagues ont été dispersées à son décès en 1974.

Notre travail de recherches est un travail de fourmis..

Si vous possédez des œuvres de Louis Touchagues, merci de nous envoyer vos photos afin de pouvoir figurer dans la sélection de notre prochaine exposition au musée du Montparnasse à Paris.

Je remercie chaleureusement un collectionneur qui nous permet de découvrir encore une nouvelle facette du talent de Louis Touchagues : un magnifique ensemble comprenant un tapis de jeu brodé à la main reprenant les personnages des jeux de cartes dessinés – .

Georges Berthon, président



Chère M.

*Je suis heureux de vous faire savoir que j'ai eu beaucoup de plaisir à exécuter **un jeu de cartes** pour "Rhodiaceta" et que la reproduction m'en paraît excellente. Je vous remercie d'avoir accepté ma collaboration pour cette expression artistique de votre célèbre firme.*

Touchagues

Paris 17 novembre 1960

www.touchagues.fr

en cours de création

Brèves de l'Association

• *Dans le cadre de notre projet d'exposition au Musée du Montparnasse à Paris, nous recherchons tous documents, photos, œuvres sur Louis Touchagues, spécialement durant la période Montparnasse.*

*Prendre contact avec l'association.
Discrétion assurée.*

• *Visite guidée de la chapelle de l'Ermitage au Mont-Cindre, décorée à fresques par Louis Touchagues en 1952 et restaurée grâce à l'initiative de l'association et en partenariat avec le Lions Club de Lyon-Monts d'Or et la mairie de St Cyr au Mont d'Or*

*Possibilité de visite de groupe en téléphonant
(04 78 35 85 63 - 04 78 83 33 53)*

Découvrons ou re-découvrons la vie de Louis Touchagues

1893 – Louis-François Touchagues est né le 28 avril 1893 à Saint-Cyr-au-Mont d'Or près de Lyon.

Son père, André Touchagues, était entrepreneur de peinture et de plâtrerie, sa mère, Marie Géry, était d'une famille originaire du Limousin. Son nom est issu de la région perpignanaise.

"Je gagnais souvent le grenier de la maison, mon royaume. Là je feuilletais des livres d'images – saintes le plus souvent. Puis je me livrais à un passe-temps qui bientôt allait occuper tous mes loisirs : je dessinais. Mes "œuvres" étaient des compositions assez bizarres et ... guerrières. J'ai tour à tour dessiné un Bismark agressif, un Napoléon ... Mais autant que je m'en souviens, Bismark ressemblait au maréchal-ferrant, Napoléon à un employé de tramway. Cela importait peu puisque je m'amusais...

Parfois, j'escaladais un mur pour rejoindre celle qui était l'objet de ma flamme Le visage de cette enfant me plaisait fort et, plus tard, j'ai pu le dessiner avec le consentement de ses parents. Ce fut mon premier dessin d'un visage féminin."

En dessinant l'époque de Louis Touchagues 1954

Le conseil d'administration élu lors de l'assemblée générale du 26 mars 2007:

Alice Allochon, Georges Berthon, André Bonnet, Renée Durand, Denise Festaud-Mermillon, Denis Gillet, Marc Grivel, Hélène Lafleur, Jean-Marie Lemaire, Maryel Masméjean, Marie-Chantal Pralus, Hubert Thiébault.

Si vous souhaitez soutenir l'action de l'association, vous pouvez adresser votre adhésion (cotisation membre 25 € – associations : 35 € - membre bienfaiteur : à partir de 100 €) à

Association Louis Touchagues · 1 chemin du Moulin d'Arche · 69450 Saint-Cyr-au-Mont-d'Or